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1月19日（金）午後6時より原宿東郷記念館にて令和6年東
京都行政書士会渋谷支部、東京行政書士政治連盟渋谷支部の
新年賀詞交歓会が晴れやかに開催されました。
ご来賓の皆様64名、会員41名総勢105名の盛大な新年
のお祝いができました。
まず初めに鈴切貴史政治連盟副支部長の開会の辞で華やか
に始まり、主催者を代表して小林裕門支部長が挨拶をいたし
ました。
東京都行政書士会の宮本重則会長、森川英一副会長、東京
行政書士政治連盟の菅邦博会長の代理で渡邊淳子副会長から
ご祝辞をいただきました。
東京都行政書士会名誉会長中西豊会員より乾杯のご発声を
いただき、しばらくの間お祝いのお酒や料理を楽しみました。
ご来賓の渋谷区長長谷部健様よりご祝辞を賜りました。令
和6年能登半島地震により亡くなられた方々、被災された方々
のご冥福、お見舞いをお祈り申し上げるとともに一日も早い
復旧に向けた必要な支援していく、そして現在は義援金を受
け付けている事をお話いただきました。また新たな課題への
取り組みや渋谷区ふるさと納税についてお話いただきました。
前衆議院議員の松本文明様、前衆

議院議員の松尾明弘様、東京都議会
議員の中田喬士様、東京都議会議員
の龍円愛梨様、区議会議長の丸山高
司様、区議会議員の皆様にご挨拶を
いただきました。また公証人の先生
方、友会の方々、行政書士会の各支
部の支部長等、日頃お世話になって
いる沢山の方々より新年のご挨拶を
いただきました。
特別講演会として、講談師神田陽
子様にご講演いただきました。会場
が笑いで大いに盛り上がりました。

▲ �鈴切貴史・�
政治連盟副支部長

▲ �國井美樹・副支部長▲ �講談師・神田陽子様

▲ �渡邊淳子・東京行政
書士政治連盟副会長

▲ �都議会議員・�
中田喬士 様

▲小林裕門・支部長

▲ �前衆議院議員・�
松尾明弘 様

▲ �中西豊・東京都行政書士会
名誉会長の乾杯

▲ �渋谷区長・�
長谷部健 様

▲ �森川英一・東京都
行政書士会副会長

▲ �前衆議院議員・�
松本文明 様

▲ �宮本重則・東京都
行政書士会会長

▲ �都議会議員・�
龍円愛梨�様

新年賀 詞 交 歓 会
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新年官公署ご挨拶
1月5日（金）は渋谷区役所、渋谷公証役場、日本政策金融公庫、渋谷警察署、

原宿警察署、代々木警察署へ新年のご挨拶に伺いました。渋谷警察署で集合
し、二チームに分かれ、各所を訪問させていただき、明治神宮で合流して初
詣もしてきました。挨拶回りではたくさんの部署を訪問させていただきまし
たが、突然の訪問にもかかわらず、皆様が快く応じてくださり、様々な情報
交換やポスターの掲示、パンフレットの配布、協定の締結などの話などをさ
せていただくことができました。お忙しい中、ご対応いただきありがとうご
ざいました。本年もどうぞよろしくお願いいたします。�（総務部　石橋俊之）

代々木警察署武道始式に参加してきました
1月12日（金）に渋谷区スポーツセンターにて開催された代々木警察署の武道始

式に参加してきました。武道始式は、日ごろの署員の心身の鍛錬を地域の方に披
露し、士気の高揚を図るために毎年新年に開催されている行事です。
今年は剣道・柔道のトーナメント試合，合気道の演武に加えて、警察独自の術

技である逮捕術の紅白試合と、相手を生かしたまま捕らえる事を目的とした武術
である警視庁捕手術の演武が披露されました。
出場選手の中には地域課で交番勤務の警察官も多く、身近なお巡りさんが普段から

武道により鍛えている様子がうかがえました。何かトラブルが起こった時にも安心して
頼りにできる警察署員の方々により、区民の安全が保障されていると実感できました。
武道始式終了後には懇親会が開催され、署員の方や警察ＯＢの方などと親交を深め

てきました。� （暴排委員会　榎本吉男）

渋谷区長� 長谷部　健 様
参議院議員� �丸川　珠代 様
前衆議院議員� �松本　文明 様
前衆議院議員� �松尾　明弘 様
東京都議会議員� �中田　喬士 様
東京都議会議員� �龍円　愛梨 様
渋谷区議会 議長� �丸山　高司 様
渋谷区議会 副議長� �治田　　学 様
渋谷区議会議員� �五十嵐千代子 様
渋谷区議会議員� �伊藤　毅志 様
渋谷区議会議員� �岡　美千瑠 様
渋谷区議会議員� �岡田　美保 様
渋谷区議会議員� �小田　浩美 様
渋谷区議会議員� �神薗麻智子 様
渋谷区議会議員� �久世　恵美 様
渋谷区議会議員� �桑水流弓紀子 様
渋谷区議会議員� �栗谷　順彦 様
渋谷区議会議員� �近藤　順子 様
渋谷区議会議員� �斎藤　竜一 様
渋谷区議会議員� �沢島　英隆 様
渋谷区議会議員� �鈴木　建邦 様
渋谷区議会議員� �須田　　賢 様
渋谷区議会議員� �田中　匠身 様
渋谷区議会議員� �中村　豪志 様
渋谷区議会議員� �橋本　侑樹 様
渋谷区議会議員� �久永　　薫 様
渋谷区議会議員� �一柳　直宏 様
渋谷区議会議員� �星野　　愛 様
渋谷区議会議員� �増田　洋紀 様
渋谷区議会議員� �吉崎いずみ 様
� （五十音順)
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渋谷公証役場　公証人　� �齊木　教朗 様
渋谷公証役場　公証人� �鈴木　義仁 様
渋谷公証役場　公証人� �山下　輝年 様
渋谷公証役場　公証人� �吉田　正喜 様
東京都社会保険労務士会渋谷支部 支部長��福島　紀夫 様
東京税理士会渋谷支部　副支部長� �鈴木　裕之 様
東京司法書士会渋谷支部　副支部長� �気賀　章光 様
東京土地家屋調査士会渋谷支部　支部長� �小名木政美 様
公益社団法人東京都不動産鑑定士協会 相談事業委員� �徳元　康浩 様
東京商工会議所渋谷支部　事務局長� �小松　伸一 様
渋谷間税会　会長� �千脇　広久 様
公益社団法人東京都宅地建物取引業協会 第八ブロック 幹事長� �澤　　和美 様
株式会社日本政策金融公庫渋谷支店� 融資第二課長� �村田　智哉 様
JTS総合法律事務所�　代表弁護士� �田中純一郎 様
東京都行政書士会　会長� �宮本　重則 様
東京都行政書士会　副会長� �森川　英一 様
東京行政書士政治連盟　副会長� �渡邊　淳子 様
東京都行政書士会港支部　副支部長� �綾　　　崇 様
東京都行政書士会新宿支部　支部長� �河野　正樹 様
東京都行政書士会台東支部　副支部長� �丸山　直樹 様
東京都行政書士会墨田支部　副支部長� �清野　健治 様
東京都行政書士会江東支部　支部長� �齊藤　敦子 様
東京都行政書士会大田支部　支部長� �西坂　洋平 様
東京都行政書士会目黒支部　支部長� �中島　貴史 様
東京都行政書士会世田谷支部　支部長� �袴田栄里子 様
東京都行政書士会杉並支部　副支部長� �中田　正幸 様
東京都行政書士会中野支部　支部長� �藤田　育伸 様
東京都行政書士会豊島支部　支部長� �島崎　拓哉 様
東京都行政書士会葛飾支部　支部長� �田中　健夫 様
東京行政書士政治連盟田無支部　支部長� 倉内　幸雄 様
東京都行政書士会調布支部　支部長� 井手尾博之 様
東京行政書士政治連盟多摩中央支部 支部長� 吉田　安之 様
東京都行政書士会武鷹支部　支部長代行� 松丘　　晃 様
東京行政書士政治連盟武鷹支部　支部長� 平野　大志 様

中締めは石橋俊之副支部長が恒例のハチ公八本締
めを行い、最後は國井美樹企画部長の閉会の辞によ
りお開きとなりました。
ご多忙のところ、ご参加いただきましたご来賓の

皆様、誠にありがとうございました。
� （企画部　星野亮）
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渋谷区長　長谷部　健

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

まずは、令和6年1月1日の能登半島地震により犠牲になられた方々に心よ

りお悔やみ申し上げるとともに、被害に遭われた方々に心よりお見舞い申し

上げます。被災地域の皆さまがいつもの生活に戻られますよう、一日も早い

復興をお祈り申し上げます。

小林支部長をはじめ、東京都行政書士会渋谷支部の皆さま方には、日ごろ

より渋谷区政にご理解とご協力をいただいておりますことを、心より感謝申し 

上げます。

昨年5月に新型コロナウイルスが5類感染症となり、行動制限や営業自粛な

どがなくなり、街に以前のような賑わいが戻ってきています。その中で、渋谷

駅周辺の繁華街にはインバウンドを含め来街者が急速に増え、新たな課題が深

刻になってきました。コロナ禍を経て大幅に増加した路上飲酒は、通行の妨げ

となるだけでなく、ポイ捨てによるゴミの散乱や騒音等を招く温床となってお

り、街の秩序が脅かされる事態が生じています。こうしたことから、渋谷区で

は、「迷惑路上飲酒ゼロ宣言」を発出し、渋谷センター街など迷惑路上飲酒が深

刻化しているエリアを中心に、自粛を促すパトロールを開始しました。今年も

様々な手段を用いて、国内のみならず海外に向けても、迷惑路上飲酒の現状や 

危機感を周知しながら、対策を講じていきます。

渋谷区独自のデジタル地域通貨「ハチペイ」は、昨年もポイント還元キャン

ペーンを実施するなど、コロナ禍で大きなダメージを受けた地域産業をより力

強く応援してきました。多くの方にご利用いただき好評を得ています。一方で

長引く物価高騰は区民生活に大きな影響を与えており、区民限定のキャンペー

ンを実施してほしいという声も聞いています。そこで、マイナンバーカードで

認証した区民限定のキャンペーンとして、プレミアム率50％のハチペイデジタ

ル商品券キャンペーンを本年2月から実施する予定です。今後は、地域通貨の

活用状況のデータを蓄積・分析することにより、区の産業振興施策の見直し・

改善につなげていきたいと考えていきます。

東京都行政書士会渋谷支部会員の皆さま方におかれましては、本年も渋谷区

政にご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げますとともに、皆さまのご

健康と更なるご発展を心より祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただ

きます。

新年のご挨拶
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新年のご挨拶
東京都行政書士会　　　

会長　宮 本 重 則

新春を迎え、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。
平素より、小林支部長をはじめ、渋谷支部の会員の皆様におかれましては、本会の事業

活動に多大なるご支援とご協力を賜り、厚く御礼を申し上げます。
はじめに、元日の能登半島地震でお亡くなりになられた方々に哀悼の意を表し、被災さ

れた全ての方々に心からお見舞い申し上げるとともに、一日も早い復興を祈念いたします。
本会も会員数が増加しており、約300名の役員をはじめ、約8000名の会員の皆様とと

もに、昨年も順調に会務運営が行われました。重ねまして厚く御礼申し上げます。
さて、「かかりつけ行政書士を都内標準にしよう！」という活動理念のもと、「行政書士

業務のデジタル化への対応」を最重要課題として会務運営を行っておりますが、昨年進展
がございました活動についてご報告させていただきます。

１．行政手続きのデジタル化・新規業務への対応
東京都から予算措置をいただき、行政手続きのデジタル化に当たり、行政書士を申請

代理人として改めて活用しいただくことになりました。今後、役所への許認可や届出は急
速にデジタル化・オンライン化が進み、電子申請が主流になるものと思われます。東京都
庁での行政書士専用の電子申請システムの創設等を通じ、スムーズな許認可申請手続き
ができるよう引き続き取り組んで参ります。
２．行政書士法遵守・注意喚起プレート等の設置・表示拡大

非行政書士排除への取組みの一環で、当会の要望により4年前に東京都庁の全部局窓口
に行政書士法遵守プレートの設置がなされました。2年前には都内102すべての警察署に、
また昨年10月には東京出入国在留管理局へも行政書士法遵守プレートが設置されました。

今後も、会員の皆様の権利を護るべく上記プレートの設置、電子申請画面への行政書
士法遵守表示等の拡大等の活動を推進してまいります。
３．社会貢献活動の推進

本会には、常設の市民相談センターを設置しているほか、渋谷支部をはじめ、33支部のご
協力をいただき都内ほぼすべての区市町村役所において定期的な相談会を行っております。

近年問題になっている空き家についても東京都から「空き家利活用等普及啓発・相談事
業者」に選定され活動をしております。また昨年は、マイナンバー普及促進事業を総務省
から日本行政書士会連合会経由で受託し、各支部からもご協力いただきながら東京都全
域で普及促進事業に協力いたしました。

今後もこうした社会貢献活動を通じ、国民・都民のサポートを積極的におこない、行政
書士の地位向上を目指して参ります。
４．東京都行政書士会館のリノベーション工事完了

本会会館のリノベーション工事が完了し、昨年8月1日に竣工しました。新たな会館では
オンライン専用研修スタジオの設置、会館入退館システムの導入、各会議室への大型モニ
ターの設置など、デジタル化をより一層推進できる設備を整えました。本会役員、事務局職
員の業務効率化を通じて、会員の皆様への更なるサービスの向上につなげて参ります。

本年も「かかりつけ行政書士を都内標準にしよう！」という活動理念のもと、行政書士に
継続的に業務を依頼することが都内標準、全国標準となるよう①職域確保・拡大、②デ
ジタル化への対応、③支部・官公署・東政連・地域・各種団体等との連携、④災害対策、
⑤行政書士法改正対応・組織改革の５つの政策を掲げ、渋谷支部の会員の皆様と一緒に
なって、上記活動をさらに拡大し、本会の事業を行ってまいりたいと考えております。

結びにあたりまして、渋谷支部の一層のご発展と、会員の皆様のご健勝・ご多幸を祈
念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。
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ですですですです 支部長 小林裕門支部長支部長支部長支部長
新年明けましておめでとうございます。皆様

におかれましては健やかに新春をお迎えのこと
とお慶び申し上げます。旧年中は支部活動にご
支援とご協力を賜り、衷心より御礼申し上げます。
動乱の年と言われる辰年を象徴するような天

災と事故で令和6年の幕が開けました。亡くな
られた方のご冥福をお祈り申し上げ、被災され
た方には心よりお見舞い申し上げます。被害の
軽微なることと、一日も早い復興をひたすら祈
念いたしております。
さて、昨年は、3月に成年後見人等業務に関し
て総務省通知が発出され、4月には相続土地国庫
帰属制度の申請書等作成代行の専門資格者とし
て認められ、9月にはデジタル庁と日本行政書士
会連合会が連携協定を締結するなど、行政書士
にとってはとても有意義な1年となりました。
そしてこれからに目を移しますと、令和6年4

月には地域や時間帯の限定付きではありますが、
「ライドシェア」が大幅に解禁される見込みです。
また、令和7年4月には大阪万博の1つの目玉
として「ドローンタクシー」が注目されています。
いずれも都市部ではすぐには難しいかもしれま
せんが、こうした新しい技術や規制緩和を社会
に実装していくときには、当然ながら既存の枠
組みや行政法をはじめとした法規制をクリアす
る必要があります。そのためには、現在の法規
制はどういう歴史的背景があるのか、それを踏
まえてどうしたらその規制をクリアできるのか
を考え、実績と証拠を積み上げていくことが必
要です。そこには行政法や各種許認可が複雑に
絡み合っていますが、民泊やドローンがそうで
あったように、これを紐解いていく作業はまさ
に行政書士が活躍できる分野であると思います

し、政府の掲げるデジタル田園都市国家構想や
スマートシティ構想の実現には行政書士がその
インフラの一部になることが必要だと考えてお
ります。実際に、こうした社会実装の面で活躍
している会員も既にいらっしゃいます。
少し話が大きくなりましたが、ミクロ的な支
部の活動についてお話をしますと、渋谷支部と
しては「行政手続のそばには必ず行政書士がい
ます！」ということを今年も引き続き申し上げ
ていきたいと思います。区民の皆さまにはマイ
ナンバーカードの交付申請や身近な方が亡く
なったときの相談相手等として、区内事業者の
皆さまには各種補助金が使えるか否かの判断や
創業や新規事業の相談相手等として、暮らしと
事業の様々な局面で行政書士がお役に立てるこ
とは実はたくさんあります。
最後に1つ、支部会員の皆さまにお願いがご
ざいます。渋谷支部では各種ご案内のペーパー
レス化に本腰を入れて取り組んでおります。そ
のためには皆さまが渋谷支部のメーリングリス
ト（ML）に登録していただく必要があります。
しかし、現時点で約6割の方にしかご登録をい
ただけておりません。大変お手数をおかけしま
すが、MLへのご登録がお済みでない方は、右
下のQRコードを読み込んでいただき、支部HP
一番下にある「メーリングリストへの登録」から
ご登録をお願いいたします。
結びに、皆様の今年一年のま
すますのご健勝とご多幸を祈念
いたしますとともに、本年も
支部活動へのご理解とご支援の
ほど、よろしくお願い申し上げ�
ます。

支 部 長 活 動 報 告

11月28日�暴排委員会
12月 9日�立憲国民議員団区政報告会（政連）
　　　　� 渋谷七士業合同無料相談会

14日�行政書士制度研究特別委員会
� 支部長会小委員会（滞納者対策班）
� 支部長会

15日�渋谷区住宅政策協議会
22日�東政連国会見学＆有村治子参

議院議員講演会
　　　� 部長・委員長会

26日�企画部会
27日�サンロッカーズ渋谷訪問

1月 4日�渋谷区新年交歓会

1月 5日�区内官公署新年挨拶回り
9日�東京都行政書士会新年賀詞交歓会
10日�東京商工会議所渋谷支部新年

賀詞交歓会
11日�東京税理士会渋谷支部新年賀

詞交歓会（代理出席）
� 土地家屋調査士会渋谷支部新

年賀詞交歓会
12日�代々木警察署武道始式・懇親会

（代理出席）
　　　� 多摩中央支部新年賀詞交歓会
　　　� 社会保険労務士会山手統括支

部新年賀詞交歓会（代理出席）
14日�田無支部新年賀詞交歓会
15日�支部長会小委員会（滞納者対策班）

　　� 東京会常任理事会
　　� 墨田支部新年賀詞交歓会

1月16日�杉並支部新年賀詞交歓会
� 渋谷青色申告会（代理出席）
　　　� 宅建協会渋谷区支部賀詞交歓会

（代理出席）
18日�支部長会小委員会（災害対策班）
19日�新年賀詞交歓会主催
20日�町田支部新年賀詞交歓会

　　　� 江東支部新年賀詞交歓会
24日�足立支部新年賀詞交歓会
26日�支部長会

� 目黒支部新年賀詞交歓会
� 不動産鑑定士会新年賀詞交歓会

（代理出席）
29日�新宿支部新年賀詞交歓会

　　　　� 中野支部新年賀詞交歓会（代理出席）
30日�世田谷支部新年賀詞交歓会
31日�総務部会

渋谷支部HP
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2023年11月10日に、渋谷の�
愛すべきシンボル「忠犬ハチ公像」の
モデル「ハチ公」が、生誕100年を
迎えました。今号では、それを記念し
て、我らが「ハチ公」に関する情報を
お届けしてみたいと思います！

ハチは、1923年（大正12年）11月
10日、秋田県北秋田郡二井田村（現在
の大館市）に生まれました。東京帝国
大学農学部の教授であり愛犬家だった
上野英三郎博士が、秋田犬を飼いたい
と希望したことから、生後約50日の
時、大館駅から20時間かけて東京ま
でやってきます。ちなみにこの時のハ
チの価格は30円。これを現在の金額
に当てはめてみると、32,400円（*1）
くらいのようです。ペットに対する�
価値や相場は時代とともに大きく変動
していますので、これを安いと感じ
るか高いと感じるかは、難しいと
ころですね。

ハチがやってきたとき、愛犬
家だった博士の家には既に2頭の
ポインター犬が飼われていまし
た。私は、ハチは1匹だけで飼わ
れていたものと思い込んでいまし
たが、２匹の仲間と一緒に飼われ
ていたとは驚きです。ポインター
犬も秋田犬も大型犬に分類される
ので、博士は大きな犬が好きだっ
たのでしょうか。

ところで、ハチの飼い主であった博士の家は、東京
府豊多摩郡渋谷町大向（現在の渋谷区松濤一丁目）にあり
ました。当時は井の頭線が通っておらず、勤務先である
東大、すなわち駒場は徒歩圏内だったので、博士は渋谷
駅には出ず、職場まで直接行っていた可能性が高いと考
えられているようです。そのためハチも日常的には渋谷
駅まで送り迎えに出かけていたわけではないようです。
ただ博士が遠方へ出張に出るときには渋谷駅を使用して
いたため、博士の死後は、長い出張だと思って渋谷駅で
待ち続けていたのではないか、と言われているようです
ね。ハチの健気さがなんとも切ないです。

ハチは、博士の死後から自身が死を迎えるまでの間、忠
犬と称されるほど渋谷駅へ通っていたわけですが、実は飼い
主である博士は、ハチを飼い始めて1年ほどで脳溢血により
急死してしまったのです。つまり博士とハチが一緒に暮らし
ていたのはたったの1年。それにも関わらず、死ぬまでの約
10年間通い続けていたのですから、本当に博士が恋しかっ
たのでしょうね。

一緒に飼われて
いた

仲間がいた！

飼い主と暮らし
たのは、実はた

ったの1年・・・

ご主人様を送り
迎えしていたの

は、駒場？生まれは秋田県
。

ハチの価格は
30円！

4

ハチ公生誕

100年

忠犬ハチ公にまつわる
トリビアエピソード８選！

意外と知らない！？
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いかがでしたでしょうか？　ハチ公ってそんな生き様だったんだ！　と思うと、駅前の銅像も改めて
じっくりと眺めたくなってきませんか？　我らが渋谷駅のシンボルを、これからも大切に見守っていき
たいですね。
出典・参考

・�フリー百科事典　ウィキペディア（Wikipedia）「忠犬ハチ公」
・�渋谷区立図書館（Webサイト）「ハチ公について知りたい」
・�HACHIKO100thANNIVERSARY「日本一有名な犬　ハチ公」パンフレット（大館市、渋谷区、秋田犬ツーリズム、一財渋谷区
観光協会、忠犬ハチ公銅像及び秋田犬群像維持会、忠犬ハチ公銅像維持会）
・小学館Hugkum「忠犬ハチ公の知られざるエピソード集。犬種やその生涯、左耳が垂れている理由まで」
・大館市観光協会「どだすか大館」
・日本経済新聞�電子版�2011年3月1日「忠犬ハチ公、死因はがん？　東大グループ分析」
・東京大学�農学生命科学研究科�プレスリリース2011年3月2日「新たに判明した忠犬ハチ公の死因について」
・�（＊１）三菱UFJフィナンシャル・グループ「昔の「1円」は今のいくら？明治・大正・昭和・現在、貨幣価値（お金の価値）の推移」
企業物価指数�参照
� （広報部　大槻美菜）

実はハチは、有名に
なる前はかなり邪険に扱
われていたようです。身
に付けていた胴輪を安産
のお守りとして盗まれたり、野犬狩りに遭った
り、子どもや通行人からイタズラ書きや虐待を
されたりしていたようです。ハチは秋田犬です
から、本来はピンと直立した両耳をしているの
ですが、晩年は野犬に噛み付かれたために、片
方の耳が垂れてしまっていました。逃げるのが
遅く、おとなしい性格だったために、野犬に襲
われてしまったのでしょうか。つまり、銅像の
耳が片方垂れているのは、晩年のハチの様子を
とてもリアルに再現したものなのですね。

晩年、野犬狩りに遭ったり、虐待されてい
たハチのことを哀れんだ日本犬研究の第一人者
であり日本犬保存会初代会長の斎藤弘吉氏が、
1932年、ハチのことを記事にして新聞に寄稿
したところ「いとしや老犬物語」として掲載され
たことで、ハチは一躍有名犬になります。そし
てそれ以降「ハチ公」と、多くの人から可愛がら
れる存在になったそうです。さらにその記事に
感動した彫塑家の安藤照氏が銅像を作りたいと
申し出て、ハチの像が製作され、銅像は、ハチ
自身が生きているうちに建てられ、除幕式には
なんとハチ自身も参列したそうです。ハチは自
分そっくりの銅像を見て、いったいどんな気持
ちだったのでしょう。1つの記事が、１匹の犬
と渋谷の運命を大きく変えたのですね。

銅像が建てられた翌年の1935年、
ハチはその生涯を閉じました。死後の
解剖で、死因は寄生虫フィラリアとさ
れていましたが、75年後の2010年、
ホルマリン液で保管されていた臓器を
東京大学農学生命科学研究科がMRI
および組織観察を行った結果、肺と�
心臓に悪性腫瘍が確認され、がんも死
因の1つだった可能性があると発表し
ました。75年もの時を経て1匹の犬
の死因が解明されるなんて本当に驚き
ですね。

多くの人から注目されていた初代の
像ですが、戦争中の金属類回収令を受け、
戦争終結の玉音放送の前日1945年（昭
和20年）8月14日に溶解されてしまい
ました。その後、1948年（昭和23年）に、
安藤氏の息子である安藤士氏によって�
2代目の銅像が作られ、今に至ります。
しかし渋谷駅の工事や整備のたびに、ハ
チ公像は駅前広場内で設置場所や向きを
何度も変更され、昨年はハロウィンの混
乱防止のために白い幕がかけられていま
した。ハチは、生き様もさることながら、
銅像も波乱万丈なんですね！

75年後に死因
が判明！

ハチの死因はが
んだったかも！

？

片耳が垂れてい
るのに

気づきましたか
？ 初代銅像は、ハ

チが生きている
間に

建てられた！

渋谷のシンボル

ハチ公の銅像は
、2代目！
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− 新会員の皆さんです。よろしくお願いいたします。 −
前号（11月30日発行）でご紹介した以降に、渋谷で開業された新入会員の方と、他支部より移転して来
られた転入会員の方を紹介します。
新会員の皆さん、ようこそ渋谷支部にお越しくださいました。支部主催の研修や様々な行事に是非とも

ご出席ください。渋谷支部一同、一緒に頑張ってまいりましょう。また、相談員への登録も大歓迎です。

氏　名 事 務 所 所 在 地 事 務 所 名 電話番号 新入・転入月日
廣 木 　 涼 渋谷区恵比寿1－20－2

恵比寿ファーストビル5階 行政書士事務所アベリア 03-6826-2121 R5 .11 . 1

岡 村 駿 希 渋谷区幡ヶ谷1－2－2 京王幡ヶ谷ビル4－24 あす行政書士事務所 R5.11 .30（転入）

丸 山 英 一 渋谷区広尾5－4－12 大成鋼機ビル4階 東京インターナショナル
行政書士事務所 03-6853-7987 R5 .12 . 1

鈴 木 康 弘 渋谷区千駄ヶ谷3－11－8 TOS行政書士事務所 03-5414-3905 R5 .12 . 1（転入）

金 　 珍 怡 渋谷区恵比寿西1－33－6 1F co-ba ebisu JINEE国際行政書士事務所 080-3351-1846 R5 .12 . 15（転入）

そろそろリフレッシュしたいけれど、旅行できる程の
余裕がないという時、都内のホテルに息子と二人でお泊
り会をすることにしています（夫は家でお留守番です）。
最近はお手頃価格で泊まれる素敵なホテルも多く、日常
のしがらみから解放され、二人で思いっきりだらだらし
てエネルギーをチャージしてから日常に戻ります。戻れ
る日常があること、当たり前の日常を過ごせることに感
謝したいと思います。� （鈴木）

年始早々、子供と一緒に富士山（のそばに宿泊する）合
宿に参加しました。この合宿では全国から約400名の
家族が参加し、多言語で歌ったり踊ったり交流するので
すが、そこへ石川県の地域から１家族だけが参加してい
ました。誰もが参加を迷うような時期でしたから、当然
そのご家族も悩みに悩み、でも、行ける人には行って欲
しい！と地域の仲間に背中を押され、踏み切っての参加
だったそうです。今は、多くの人が何もできないもどか
しさを感じている時かと思います。私自身も、自分にで
きる支援があればいつでも行う心算をもちつつ、今は�
1日1日を大切に過ごしたいと思います。� （大槻）

編
■

集
■

後
■

記

旅行好きな我が家は、北陸新幹線の長野・金沢間開通
からほどなく石川県を訪れました。主に金沢市内を観光
しましたが、魅力あるスポットが盛りだくさんで、短期
間では回り切れませんでした。古き良き伝統を守ってき
た地域に思いを馳せています。また訪れることができま
すように。� （西田）

年末年始はいつものごとく寝正月。どこかに行くわけ
でもなくただ単にダラダラ過ごしてエネルギーチャー
ジ。落ち着かない日々が続きますがチャージしたエネ
ルギーを無駄にしないように日々を過ごしていきたいと
思っております。� （石山）

令和６年能登半島地震やその余震等によりお亡くなり
になられた方々に謹んでお悔やみ申し上げますととも
に、被災された皆様そのご家族の方々に心からお見舞い
申し上げます。
また、現在も被災者の救済や被災地の復興支援のため

尽力されている方々に深く敬意を表すとともに、被災地
の１日も早い復興を心よりお祈り申し上げます。�（石田）

今後の
支部活動予定

● �七士業相談会　3月23日（土）
● �会員親睦バス旅行� 3月29日（金）
● �定時総会・政連定時大会
� 4月24日（水）

七士業相談会
12月９日（土）
に勤労福祉会
館にて、令和�
5年最後の七士
業相談会が開
催されました。
行政書士相
談員として、甲田会員、福本会員、大石会員、
岩﨑の4名が参加しました。
今回は、個人事業主から法人成りを考え
ている方、渋谷区の助成金や補助金を活用
したい方、マンションの入り口に立て看板
を置かれて困っている方等多種多様なご相
談が寄せられました。
参加者の先生方全員が相談ブースに入る
ことができ、「大変勉強になった。」という
感想を頂きました。
慌ただしい年の暮れの影響からか、相談
予約は半数以下に留まり、15時から懇親
会が始まりました。他士業の先生方と交流
を図り、楽しいひと時を過ごすことができ
ました。� （総務部　岩﨑直美）

12月7日（木）、豊田則幸会員を講師に迎
え「第2回渋谷の夜のナイショ話（渉外相続
編）国際相続のあれこれ～基本からムリめの
案件まで～」と題して渋谷支部会員のみ参加
可能な研修会を実施し、31名の方々にご参
加いただきました。
研修では国際相続の基本的な考え方から
スタートし、具体的な事例を豊富な資料を
使ってご説明いただきました。
また、国際相続は明確な決まりがない故に法務局や金融機
関に対していかに主導権を握って提案を行うことが大切かと
いうこと、外国人相続人には隠さない、濁さないといった適
切な説明が必要であること等、国際相続のキモをオープンに
お話ししていただけました。なお、質問に対してフランクに
ご回答いただけたのは、まさにナイショ話だったからこそだ
と感じました。� （業務研修部　末吉由佳）

第２回 渋谷の　　のナイショ話（渉外相続編）夜


